
福 祉 文 教 常 任 委 員 会 

 

１．日  時 平成 31年 3月 13日（水） 

午前  9時 30分 開会 

午前 11時 52分 休憩 

午後  1時 00分 再開 

午後 1時 05分 閉会 

 

２．場  所  第３委員会室 

 

３．出席委員  出戸清克委員長、南藤陽一副委員長、吉村範明委員、吉本慎太郎委員、 

片山瞬次郎委員、宮西健吉委員、宮川吉男委員 

 

４．欠席委員  なし 

 

５．委員会の議題 

《予防先進部》 

【医療保険サポートセンター】 

  議案第 33号 小松市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について 

  議案第 34号 小松市国民健康保険条例及び小松市国民健康保険事業基金条例の一部 

        を改正する条例について 

  〈報告事項〉・後期高齢者医療保険料軽減特例の見直しについて 

        ・産前産後期間に係る国民年金保険料免除制度の施行について 

【いきいき健康課】 

  〈報告事項〉・平成 30年度第３回小松市健康づくり推進協議会の開催状況について 

        ・10連休における小松市内の医療提供体制について 

        ・「ありがとう平成！よろしく新時代！白山眺望ウオーク 2019」の開催につい

て 

【長寿介護課】 

   議案第 28号 小松市高齢者生産活動センター設置条例を廃止する条例について 

  〈報告事項〉・平成 30年度第２回小松市介護保険事業計画等策定委員会の開催状況について 

 

《教育委員会》 

【教育庶務課】 

   議案第 16号 小松市教育に関する事務の職務権限の特例を定める条例の一部を改正 

         する条例について 

  〈報告事項〉・第 29回東海北陸都市教育長協議会定期総会並びに研究大会（平成 31年度小松

大会）開催について 

       ・小松市小学校跡地活用検討委員会開催状況（中間報告）について 

【学校教育課】 

〈報告事項〉・学校給食調理等業務委託について 

【市立高校】 

   〈報告事項〉・小松市立高校受検状況について 

 

 



《市民共創部》 

 【市民サービス課】 

   議案第 24号 小松市印鑑の登録及び証明に関する条例の一部を改正する条例について 

   〈報告事項〉・新天皇即位に伴う大型連休中の窓口対応について 

 【あんしん相談センター】 

   〈報告事項〉・平成 31年度市民相談（案）について 

【こども家庭課】 

〈報告事項〉・新天皇即位に伴う大型連休中の保育サービス等の対応について 

 

・請願審査１件 

請願第２号 国に国保への国庫負担増を求める請願 

（請願者）石川県社会保障推進協議会 代表委員 松浦 健伸 

 

６．委員長報告の要旨 

■議案第 16 号 小松市教育に関する事務の職務権限の特例を定める条例の一部を改正する

条例について 

過疎化・少子高齢化などを背景に、地域における文化財の計画的な保存・活用の推進や地

方文化財保護行政の推進力の強化を図ることを目的とした「文化財保護法及び地方教育行政

の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律」が平成 31 年４月１日から施行される

ことに伴い、文化財保護に関する事務を市長部局へ移管することに伴う改正であります。 

今回の改正に伴い、小松市における文化財保護に関する事務の内容が今後変化していくこ

とが予想されるものでありますが、これまで教育委員会が長年培ってきたノウハウを活かし

ていくためにも、市長部局との連携を継続していくよう求めました。 

 

■産前産後期間にかかる国民年金保険料免除制度の施行について 

次世代育成支援の観点から、国民年金第１号被保険者について、届け出により、平成 31

年４月１日以降の産前産後期間の保険料を免除し、免除期間の保険料は全額支払ったものと

して取り扱うとのことであります。 

 本制度は、国において医療機関等で広く周知を図って行くとのことでありますが、制度の

詳細や手続き方法については、市としてもわかりやすい説明に努めていくよう求めました。 

 

■いきいきシニアこまつ推進プランについて 

いきいきシニアこまつ推進プラン第 7 期における 1 年目の状況報告がありました。介護施

設の就労環境の改善等による職員の負担軽減を図る目的で介護ロボットやセンサー機器等

の最新機器の購入費を助成する福祉イノベーション推進事業については、補助件数が想定よ

りも少なく、事業所側が導入に慎重であることが報告されました。 

一部の委員より、今後、介護ロボット等が現場でいかに効果的に活用できるのかも含めて、

介護現場におけるニーズを把握するよう求める意見が出されました。 

 

■小松市小学校跡地活用検討委員会の中間報告について 

旧西尾小学校の跡地活用について、地元の資源を活かした交流人口の拡大と地域の活性化に際

し、里山地域を一体的に捉え、有機的につなげることにより地域のポテンシャルを十分に発揮で

きるよう具体的な検討を行っているとのことでありました。 

旧西尾小学校に限らず、松東地区３小学校の合併に伴い閉校となった旧金野小学校、旧波佐谷

小学校にも共通することではありますが、今後の活用策の検討においては、全国の活用事例を参



考にしながら、多角的視点から調査研究を行い、地域住民が愛着を持てる地域活性化策につなげ

ていくよう求めました。 

 

■請願第２号「国に国保への国庫負担増を求める請願」について 

本請願は、高すぎる国民健康保険料（税）を引き下げ、他の医療保険制度との格差を解消する

ことは、住民のくらしと健康を守り、国保の持続可能性と医療保険制度全体の安定を図るための

重要な課題であることから、国において、くらし・福祉最優先に税財政を見直し、国民健康保険

への国庫負担を抜本的に引き上げることを要望するものであります。 

国保の低所得者層に対する負担軽減策や財政基盤の拡充・強化等については、国の責任と負担

をもって実効性のある措置を講じるべき問題でありますが、これまでも国と地方の協議の場にお

ける議論や、地方６団体における提言・要望が継続的に行われてきていることから、全会一致で

不採択と決した次第であります。 

 


